IUEVES 9 DE MAYO 2024

17 días de haber arrancado las campañas políticas en el Estado de México, al menos 149 candidatos, entre hombres y mujeres, han renunciado a continuar en la contienda electoral, y ha sido el Instituto Electoral de la entidad, el que ha recibido las renuncias de ocho candidatos a diputados y 141 integrantes de planillas municipales pero, en total, según se ha dejado saber, han sido 400 cambios entre los que están 23 aspirantes propietarios a presidentes municipales y una docena a diputados; sin embargo, para infortunio de los sustitutos, no aparecerán en las boletas pues éstas, fueron impresas con los nombres de quienes fueron registrados en principio ante el IEEM.

Si bien es cierto que el IEEM ha aprobado las sustituciones, lo preocupante es saber por qué renunciaron tantos, y sobre todo, porque hay tantos expedientes pendientes en el IEEM, los mismos que, seguramente, obligarán a los partidos a realizar los ajustes pertinentes en sus candidaturas pero, ¿por qué tantas renuncias?

Por lo pronto, la legislación establece que vencido el plazo para la solicitud de registros solo se podrá sustituir algún candidato o candidata por causas de fallecimiento, inhabilitación, incapacidad o renuncia, y en este último caso, no podrán sustituirlos cuando la renuncia se presente dentro de los 20 días anteriores al de la elección, para evitar que minutos antes de las votaciones se sigan dando cambios; en esos casos se quedarán sin candidatura; por lo el último día para hacer las sustituciones en las renuncias que se hayan presentado es el 14 de mayo y las razones para ello son por causas de fuerza mayor como muerte, decisión judicial o inhabilitación, pero, se sabe, las renuncias registradas ha sido por "motivos personales".

Sabemos que la inseguridad, violencia y amenazas, pueden ser los motivos reales por lo que los candidatos han desistido en sus aspiraciones para ocupar un cargo público, toda vez que hay desconfianza en las autoridades como para proteger a todos los que están en campaña y hasta los que no, como los casos de los entonces aspirantes que fueron asesinados saliendo de sus hogares.

Ahora bien, si esa es la razón constante que llevó a esta renuncias, estarán de acuerdo que es un tema muy grave y difícil de digerir, pues todo parece indicar que el 2 de junio, México puede convertirse en una zona de guerra donde, todos querrán ganar pero principalmente la delincuencia organizada que tiene

COLUMNA uno



Por Karina A. Rocha Priego

AUMENTA NÚMERO DE RENUNCIAS A CANDIDATURAS EN EDOMÉX



sitiado al país, al grado de intervenir en la designación de candidatos, quieran éstos o no. Por lo pronto, partidos y coaliciones tienen hasta el 12 de mayo para informar al IEEM de renuncias de candidatos y candidatas para hacer las sustituciones correspondientes, después de esa fecha solo se podrán sustituir candidaturas por fallecimiento, inhabilitación o incapacidad siendo la fecha límite para estas el 2 de junio antes de las 8 de la mañana.

Se espera que siga habiendo bajas en las candidaturas, así que esperamos los nuevos nombramientos, lo cierto es que, ante estos cambios, hay incertumbre entre el electorado...

¿CONTINUARÁN LOS APAGONES?

Hablan do de otra cosa, resulta que los apagones no terminan. Desde el pasado martes y el día de ayer, el Valle de Toluca se ha visto severamente afectado por las bajas de energía eléctrica, siendo los municipios de Toluca, Metepec y Zinacantepec los que más apagones han padecido, lo que ha generado gran preocupación entre la poblacion.

Este segundo corte de energía se registró a las 20:30 de ayer, quedando en la oscuridad las colonias Centro Histórico, San Mateo Otzacatipan, San Lorenzo, La Magdalena Ocoyacac, San Sebastián, San Miquel, Santa Cruz Azcapotzalco, San Francisco Totoltepec, San Mateo Atenco y San Cristóbal en Toluca.

De igual forma, Metepec y Zinacantepec sufrieron de falta de luz, mientras la Comisión Federal de Electricidad (CFE) estuvo trabajando para restablecer el servicio, sin embargo, no se han dado a conocer los motivos por los cuales se están suscitando estos apagones.

En verdad es increíble que las autoridades correspondientes no sepan cuál es el motivo de estos apagones, al grado que los responsables siguen investigando el origen de los mismos y, aunque trabajan para restablecer, estarán de acuerdo en que, mientras no se conozcan las razones reales del incidente, difícilmente podrán resolver el problema.

Ahora bien, lo último que se ha sabido es que, estos últimos apagones, se dan luego de que el Centro Nacional de Control de Energía (CENA-CE) declarara Estado Operativo de Emergencia en el sistema interconectado nacional.

La activación de este estado indica que las reservas de energía se encuentran por debajo de los niveles considerados seguros, lo que conlleva a que el sistema eléctrico funcione fuera de sus márgenes normales, aunque continúa operando de manera estable.

Las autoridades han llamado a la población a mantener la calma y a evitar realizar llamadas innecesarias a los servicios de emergencia. Se recomienda utilizar el teléfono celular solo para reportar emergencias reales..

TE INVITO A PARTICIPAR CONMIGO TODOS LOS DÍAS, EN CAMBIANDO DE TEMA, A TRAVÉS DE karina_rocha1968@yahoo.com.mx

